
Protokoll der Sitzung der FAG Erwerbung 

vom 15.11.2016 

Protokoll der Sitzung der FAG Erwerbung vom 15. November 2016 

Ort: UB Frankfurt, Schulungsraum 

Zeit: 10.00 Uhr bis 12.30 Uhr 

Teilnehmer/innen: 

 Fr. Bröcker (UB Kassel für LBS Kassel) 

 Fr. Hamann (UB Frankfurt für LBS Frankfurt) 

 Fr. Hirsch (ULB Darmstadt für LBS Darmstadt/Wiesbaden) 

 Fr. Janning (UB Mainz für LBS Rheinhessen) 

 Fr. Mohr (UB Mainz für LBS Rheinhessen) 

 Hr. Naujoks (HLB Rhein-Main für LBS Rheinhessen) 

 Hr. Popilka (HeBIS-Verbundzentrale) 

 Fr. Pleyer (UB Frankfurt für LBS Frankfurt, st. Gast) 

 Fr. Post (UB Frankfurt) 

 Fr. Thomä (UB Gießen für LBS Gießen/Fulda) 

Entschuldigt: 

 Hr. Bauer (UB Marburg für LBS Marburg) 

 Fr. Dr. Müller-Wiegand (UB Kassel für LBS Kassel) 

 Fr. Pessel (THM Gießen für LBS Gießen/Fulda) 

 Fr. Stegerhoff-Raab (UB Marburg für LBS Marburg) 

Sitzungsleitung: Fr. Post 

Protokoll: Fr. Thomä 

TOP 1: Begrüßung, Festlegung der Sitzungsleitung und Protokollführung 

Fr. Janning eröffnet die Sitzung, Fr. Post übernimmt die Sitzungsleitung und Fr. Thomä die 

Protokollführung. 

TOP 2: Protokoll- und Tagesordnungsabstimmung 

Das Protokoll der Sitzung der FAG Erwerbung vom 14. April 2016 wird ohne weitere 

Änderungswünsche verabschiedet. Es gibt keine Ergänzungswünsche zur Tagesordnung. 

  



TOP 3: WMS-Evaluation 

Die Mitglieder der AG Evaluierung geben einen kurzen Bericht über den derzeitigen Stand der 

Evaluierung. Die nächste Sitzung der AG Evaluierung findet statt am 1. Dezember 2016. 

TOP 4: ACQ-Belege / -Quittungen: Abgleich und Erfahrungen 

Ausgelöst durch eine Rückfrage von OCLC im Rahmen der WMS-Evaluierung welche Belege 

und Quittungen von den HeBIS-Bibliotheken benötigt werden wurden die Mitglieder der FAG 

Erwerbung gebeten die eingesetzten Belege zu melden. Die Rückmeldungen wurden in einer 

Excel-Tabelle gesammelt, diese wird ins KID eingestellt mit der Bitte um Prüfung und ggfs. 

Korrektur und Ergänzung. Die Abfrage zeigte ein sehr heterogenes Bild zwischen sehr wenigen 

eingesetzten Belegen und einer sehr feindifferenzierten Beleggestaltung. Da die Anforderungen 

der Bibliotheken sehr unterschiedlich sind, zeigt sich hier sehr deutlich, dass eine 

Bibliothekssoftware unbedingt die Möglichkeit der individuellen Beleggestaltung bieten muss. 

TOP 5: Erfahrungsaustausch Print-PDA 

Frau Bröcker berichtet über das Print-PDA-Projekt in Kassel. Auch hier wird ein zentrales 

Budget zur Verfügung gestellt, es erfolgt keine Aufteilung auf die Fachetats. In Karla wurde ein 

Icon "Nichts gefunden? zum Kauf vorschlagen" über der Suchleiste ergänzt, dieses Icon leitet die 

Suchanfrage in den Webshop des Lieferanten weiter. Es handelt sich um ein moderiertes 

Verfahren, d.h. einen Kaufvorschlag dürfen nur Nutzer des LBS Kassel machen und das 

Fachreferat trifft die letzte Entscheidung. Das Lieferanten- und Titelunabhängige "Wunschbuch" 

besteht daneben weiterhin. 

TOP 6: Verschiedenes 

Frau Mohr berichtet von der Sitzung der AG Portal. 

In HDS werden nach wie vor d-Sätze angezeigt, für die Od-Sätze wird derzeit noch nach einer 

Lösung gesucht. Da HDS anders funktioniert als der OPAC kann die OPAC-Lösung nicht 

übertragen werden, eine mögliche Option zur Ausblendung der nicht mehr benötigten Od-Sätze 

wäre die manuelle Nachbearbeitung durch die Bibliotheken. 

Die Problematik wird derzeit von der Verbundzentrale eingehend untersucht. 

Ein weiteres Problem bilden derzeit die Coveranzeigen von Titeln deren ISBN nicht mehr 

eindeutig sind, Verlage gehen zunehmend dazu über ihre alten ISBN für neue Titel erneut zu 

vergeben. 

Da die Cover-Anzeige ausschließlich über den ISBN-Abgleich erfolgt werden auch hier derzeit 

von der Verbundzentrale Lösungsmöglichkeiten gesucht. 



Frau Thomä fragt nach ob eine Bibliothek die von OCLC vorgesehene Möglichkeit der 

Vormerkung auf Titel im Einsatz hat. Der Sachstand hierzu ist nach wie vor, dass diese Option 

technisch nicht korrekt funktioniert und daher in keiner Bibliothek im Einsatz ist. 

TOP 7: Berichte aus den LBS 

 PDF-Datei hängt an. 

Es werden einige Rückfragen zu Detailfragen der Berichte diskutiert. 

lbs_berichte_2016-Nov.pdf 

file:///C:/download/attachments/39452815/lbs_berichte_2016-Nov.pdf%3fversion=1&modificationDate=1493714657000&api=v2

